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вые образцы спецодежды. Настало время профсоюзно
му комитету, комбината заняться этим вопросом вплот
ную. Сдвиги уже есть. Мы заменили брезентовые рука
вицы на удобные и прочные противокислотные, удобная 
обувь появилась у люковых и барильетчиков. Но нель
з я останавливаться на достигнутом. 

Хакимов подчеркнул, что очень часто мы говорим о 
недостаточном количестве выделяемых защитных «ле
пестков», но разговоры остаются только разговорами. 

Большая группа претензий адресовалась управлению 
главного механика. Тот же Хакимов с горечью отметил, 
чТо « последнее время в ГОП значительно ухудшилось 
положение дел с ремонтами. Всего охватывается 50—70 
процентов запланированных работ по дефектной ведо
мости; 

Чудинов в своем выступлении указал на то, что в це
хе разработаны мероприятия, направленные на повыше
ние качества выпускаемой продукции. Большинство из 
них |— технические. Теперь дело за управлением глав
ного механика. От того, как оно развернется, будет во 
многом зависеть качество металла, отправляемого пот
ребителям из сортопрокатного цеха. 

Лабырин заострил внимание присутствующих на необ
ходимости механизации, автоматизации производствен
ных процессов на коксохиме. В решении этой задачи 
тоже обязаны помочь механики. 

Многие делегаты в своих выступлениях обращали вни
мание руководства комбината на то, что еще слаба 
связь заводских исследователей с технологами, не всег
да оперативно решаются вопросы, которые впрямую 
влияют на экономические показатели цеха, и комбината 
в целом. 

— Мы выпускаем на экспорт круг 20, — сказал в сво
ем выступлении Чудинов. — За первое полугодие мы 
недодали 170 тонн этого круга. Причина — неотрабо
танная технология, Занимались этим вопросом работ
ники и технического отдела, и лабораторий. Но пока не 
могут обнаружить причин плохой технологии. Когда мы 
стремимся выполнить заказ по заклепкам на экспорт, то 
вытесняем другие заказы. , , 

Ни для кого не секрет, что условия труда коксохими

ков и горняков оставляют желать много лучшего. В этих 
производствах высокая запыленность, много.грязи нера
бочих' местах, зачастую тяжелый физический труд. Де
легаты от этих коллективов просили обратить на это 
внимание соответствующие службы комбината. В част
ности УМТС, цех вентиляции, УГМ. 

Большая озабоченность прозвучала в выступлении де
легата от коллектива УКХ техника ЖКО № 3 Н. В. Замен
енной. Она говорила о том, что строительство третьего 
трамвайного депо, начатое в 1978 году, ведется край
не медленно. За восемь лет освоено всего 1 млн. руб
лей вместо пяти. Замесина напомнила о шефских /обя
занностях цехов комбината по строительству дач в пио
нерских лагерях, спортивных площадках в микрорайо
нах. 

С большой озабоченностью, глубокой заинтересован
ностью в повышении качества металлопродукции встре
тили делегаты сообщение директора о том, что с 1 но
ября все заказы должны выполняться на 100 процен
тов, что приемку металлопродукции будут вести спе
циалисты Госстандарта. Делегат от коллектива сталепла
вильного производства и. о. главного сталеплавильщика 
комбината А. А. Кривошейке сказал: 

— Перед сталеплавильщиками стоят серьезные зада
чи. Львиная доля незаказной продукции происходит из-
за отклонений по химанализу. Необходимо перестроить 
всю работу по заказам. В течение двух месяцев требу
ется провести обучение трудящихся, повысить с них 
спрос и требовательность за качество выпускаемой про
дукции, пересмотреть технологические инструкции, не
соответствующие требованиям дня. 

От имени женщин комбината выступила делегат от 
коллектива П Т Н П эмалировщик С. Г. Минеева. 

— Служба механизации пока не в силах удовлетво- ' 
рить нужды эмалировщиков в автоматах, — сказала 
сна. Работа у нас утомительная, что вызывает текучесть 
кадров. Нам в этих вопросах нужна помощь. Своими 
силами не справимся. И еще одна просьба — о выде
лении второго автобуса для перевозки трудящихся-
женщин' на правый берег. 

В принятом на конференции постановлении выполне
ние коллективного договора в первом полугодии при
знано удовлетворительным. Администрации и профсо
юзному комитету предложено продолжить работу по 
мобилизации трудящихся на безусловное выполнение 
плана и повышенных социалистических обязательств го
да, по повышению качества продукции и выполнению 
поставок по договорам. Обращено внимание админист
рации и профкома на невыполнение планов ввода 
жилья и рост производственного травматизма с тяже
лыми последствиями. Профкому поручено на заседании 
президиума в августе рассмотреть причины невыполне
ния отдельных пунктов колдоговора. В текст договора 
внесен ряд изменений и дополнений. Президиум проф
кома и администрация в двухнедельный срок должны 
изучить, критические замечания и предложения, посту
пившие от делегатов конференции и на рабочих собра
ниях в цехах, и разработать мероприятия по их реали
зации. 

На конференции рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих комбината единодушно приняты 
следующие социалистические обязательства на 1986 год: 
произвести сверх плана чугуна — 130 тысяч тонн, гото
вого проката — 55 тысяч тонн, реализовать дополни
тельно товарной продукции на 28,5 млн. рублей, полу
чить сверхплановой прибыли 4 млн. рублей, увеличить 
производство товаров народного потребления на 3 млн. 
рублей. 

Одобрено также положение о стимулировании участ
ников движения «Трудовой дисциплине — гарантию 
коллектива», в котором учтены внесенные трудящимися 
предложения. 

На снимке: делегаты конференции — начальник уча
стка электрохозяйства УПЖКХ Н. А. Д О К Ш И Н , электро
монтеры цеха ремонта электрооборудования металлур
гических цехов М. А. АЮПОВ и В. И. Л А Р К И Н , бригадир 
шоферов управления коммунального хозяйства В. А. 
Я К У Ш Е В . t 

. Н А М О Т В Е Ч А Ю Т 

„Резервы 
в работе" 

В ответ на критику в 
статье «Резервы в рабо
те», опубликованной в 
№ 31 от 3 июля 1986 го
да, сообщаю, что в меха
ническом цехе приступи
ли к изготовлению ре
дукторов для разливоч
ных кранов производст
ва ГДР. На местовых кра
нах в отделении жело
бов ЮГГЖ) заменили че
тыре редуктора в меха
низмах движения мостов. 
Простои крана прекрати
лись. 

По вопросу о профи
лактических осмотрах пе
ред сменой со всеми ма
шинистами кранов и за
валочных машин была 
проведена работа. Осо
бое внимание было уде-
г.ено порядку сдачи и 
приема смены машини
стами. 

• А. КРИВОШЕЙКО, 
начальник мартенов
ского цеха № 3. 

ИДЕМ В ЗИМУ 

В коллективе цеха эмалированной посуды трудится 
эмалирозщицей Зульхиза ГАЛИНА. Комсомолка, член 
комсомольско-молодежного звена, которым руководит 
опытная наставница Т . С. Крамарь, Зульхиза успешно 
справляется с порученной работой. Председатель поста 
народного контроля, она строго следит за качеством из
делий. 'Фото Н. Нестеренко. 

Т Р Е Х М Е С Я Ч Н И К К А Ч Е С Т В А 

Д И С Ц И П Л И Н А 
И ГЛАСНОСТЬ 

С первого июля в сталеплавильном производстве" на
чался трехмесячный смотр по качеству стали. Месяц за
кончился, можно сделать анализ работы первой трети 
смотра. Рассказывают работники участков ОТК марте
новских цехов. 

Н. М. КОРЕПАНОВ, на
чальник участка ОТК перво
го мартеновского цеха: 
• jh- Наверное, как и в дру
гих цехах, картина качест
венной работы в первый ме
сяц смотра далеко не так 
привлекательна. В целом цех 
отработал неплохо, но по
казатели заказной работы, 
брака стали - хуже, чем в 
июне и с начала года. 

С началом трехмесячника 
в цехе был намечен целый 
ряд дополнительных меро
приятий по улучшению ка
чества продукции. Одно из 
них — это проведение ра
портов после каждой рабо
чей смены, на которых де
тально разбирается каждый 
незаказ, каждый допущен
ный брак. Сейчас руковод
ство цеха требует стопро
центной явки на сменно-
встречные собрания, и на 
них после информации по 
технике безопасности пер

вое слово предоставляется 
работникам ОТК. 

Конечно, это не могло не 
сказаться на работе; Начали 
мартеновцы первого цеха 
месяц неплохо, но уже во 
второй декаде был сбой: на
чался массовый Выпуск не
заказной стали. Только в 
один из дней отправили в не
заказ пять ковшей металла. 
В третьей декаде положе
ние несколько выправилось, 
но этот сбой.в середине ме
сяца, конечно же, отразил
ся на результатах работы. 

Ю. И. К А Р А М Ы Ш Е В , на
чальник О Т К второго марте
новского цеха: 

— Как и в первом цехе, 
сменно-встречные собрания 
в июле мы начинаем с разбо
ра нарушений техники бе
зопасности и нарушений тех
нологии. Вообще должен 
отметить, что проведена бо
льшая организаторская ра
бота, и разбор причин вы

дачи некачественной про
дукции поднят на ступень 
выше. Не раз в неделю, а 
ежедневно руководители 
цеха ведут с технологами 
подсчет сделанного и ана
лиз причин некачественчой 
работы, ищут пути устране
ния этих причин. Причем, 
надо сказать, разбор идет 
детальный, конкретный. Ка
ковы первые итоги смотра? 
По сравнению с июнем в ы 
полнение заказов потреби
телей должно быть несколь
ко выше, а вот количество 
брака первого передела 
увеличилось. 

В. М. Г Р И Н Ц О В , контроль
ный мастер ОТК третьего 
мартеновского цеха: 

— Главное, что дает смотр, 
— это гласность результа
тов работы. Не раз в неде
лю, в день качества, разби
раются нарушения техноло
гии, а после каждой смены. 
Июль всегда был самым 
трудным месяцем для ста
леплавильщиков, а нынеш
ний еще усложнился смот
ром. 

Так, уровень выполнения 
заказов снова несколько 
снизился, увеличилось и ко
личество брака.^Но зато цех 
стал давать в прокатный пе
редел металл лучшего ка
чества и потому нетранзит 
в июле сократился против 
июня на полтора процента. 

Макушкой лета называют июль. Ка
жется, теперь дни мелькают быстрее, 
катятся под горку, в зиму. Самое вре
мя вспомнить, что она явится, не за
ставит себя ждать. v •. 

В цехах уже с середины июля жи
вут зимними заботами. Они общие у 
всех и у каждого свои, вызванные 
спецификой производства. 

Д л я фасо ннолитейщиков-нодготовка 
к зиме включает многое. Создать 
нормальные условия труда рабочим 
— одно. Обезопасить себя от капри
зов погоды, заранее запастись всем 
необходимым — другое. Вот тогда 
можно быть уверенным, что цех смо
жет работать ритмично и даст такую 
возможность металлургам, считает 
заместитель начальника цеха Н. М. 
Мулявко. Ведь в заказчика* у фасон-
нолитейщиков — весь комбинат. 

В круг забот о предстоящей зиме 
входят неизбежно повторяющиеся из 
года в год мероприятия, направлен;-
ные на то, чтобы закрыть производ
ственное помещение от холодов. В 
цехе более двух десятков ворот — 
есть, где разгуляться сквознякам. По
этому в соответствии с графиком ме
ха -ю служб а проверит механизмы от
крывания и закрывания ворот, рабо
ту воздушных завес. Взамен старых 
ворот для сталелитейного отделения 
изготовлены новые, Будут установле
ны и помогут сохранять тепло Два 
дополнительных калорифера в зем
ле пр и г о т о в и т ел ьном отделении и в 
тамбуре ворот, между шихтовым дво
ром и малым пролетом^ . . . 

Предстоит утеплять и застеклить, 
где надо, кабиНы электромостовых 
кранов. Ведь как водится, с приходом 
весны стекла «летят» , утепляющий 
войлок машинисты выбрасывают. 
Особенно важно создать нормаль
ные условия труда машинистам, об
служивающим шихтовые дворы ста
лелитейного отделения, ведь там 
температура бывает почти как на ули
це. 

До первого ноября намечено за
вершить реконструкцию отопитель- % 

ной системы механической мастер
ской. Необходимость в этом возник
ла давно. 

А вот в цветнолитейном отделении 

теплее в предстоящую зиму не станет. 
И администрация, и профсоюзная 
организация как-то «забыли» об этом 
участке. А ведь были намерения вза
мен пропускающей свет и холод поч
ти сплошь стеклянной стены выло
жить кирпичную. Да так и не дошли 
руки. А палка-то ведь о двух концах: 
хуже будут условия труда — ниже 
производительность."' 

Укомплектована временная брига
да и вот-вот приступит к ремонту 
окон и световых фонарей, фрамуг. 
Кровля цеха очищена от скопившего
ся за зиму мусора еще во время суб
ботников, поэтому ее не включили 

»в план подготовки к зиме. ?fi*sf 
ьольшои фронт работ предстоит по 

ревизии и ремонту вентсистем и воз
духодувов: очистить от пыли цикло
ны, ооеспечить нормальную вентиля
цию зимой, когда нет другого прито
ка воздуха в производственное поме
щение. 

а плане мероприятий подготовки 
цеха к работе в зимних условиях 
названы также сроки и ответственные 
за ревизию системы подогрева сжа
того воздуха, ревизию мазутонрово-
да и паропровода, системы отопле
ния цеха, всей запорной арматуры. В 
соответствии с графиком комбината 
оудет произведена пропарка газо
провода. 

срасоннолитейщики, как и другие 
цехи, отвечают з!а состояние желез
нодорожных путей. Немало хлопот 
доставляет в зимний период желез
нодорожная стрелка, на южном ту
пике поэтому к нынешней зиме бу
дет, наконец, смонтирована паропро
вод к а для ее оттайки. Не надо будет 
очищать стрелку вручную. . 

С наступлением морозов вылива
ется в проблему подвоз формовоч
ных материалов, разгрузка думпка
ров. А что такое для фасоннолитейщи-
ков остаться без песка и глины, объ
яснять не нужно. Поэтому, чтобы 
быть застрахованными от капризов 
погоды, цеховики вынуждены делать 
запас на пять месяцев —'• без мало
го 8 тысяч тонн. Это —• одна из наи
более важных забот руководства це
ха, связанных с подготовкой к зиме. 

Л. А Н А Н Ь И Н А . 

На заготовке зеленых кормов 
С первых дней июля вста

ли на сенокосную вахту тру
дящиеся цеха ремонта ме
таллургического оборудова
ния № 1. Они обязались по
ставить на приемный пункт 
Молочно-овощного совхоза 
70 тонн зеленой массы. 
Ежедневно работала на не
удобьях бригада цеховых 
косарей из шести человек. 
Руководит кормозаготови

тельными работами слесарь 
Н. С. Колоколов. В лесополо
сах теплично-садового сов
хоза, на городских пусты
рях, на собственных карто
фельных участках отыскива
ли косари ЦРМО № 1 места 
для покоса, а вечером на 
Стареньком цеховом грузо
вике «Татра» водитель П. А. 
Каплин отвозил накошенную 
траву в МОС. 

На утро первого августа 
на «зеленом» счету цеха 
было 69 880 килограммов 
сданной зеленой массы. Ра
ботали косари и. в выходные 
дни. Таким образом обяза
тельства по заготовке кор
мов коллектив цеха перевы-
ло^Шк» ^ши^^вдм^вмУ' 

А. КИРИЧЕНКО, 
секретарь партийной ор
ганизации ЦРМО N8 1 . 

БЕЗ СКИДОК НА ПОГОДУ 


